

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
24/08/2014	LA TERCERA - STGO-CHILE	37	2	EL AFAMADO PROGRAMA DE DEBATES BRITANICO QUE ATERRIZA EN CHILE

# El afamado programa de debates británico que aterriza en Chile

- ▶ **Intelligence Squared** es un grupo que organiza discusiones de diversas temáticas.
- ▶ El 2 de septiembre debuta en Chile gracias a un acuerdo entre La Tercera y la RAD UDD.

▶▶ Imagen del debate: ¿Merkel está destruyendo Europa? que se realizó en noviembre del año pasado en Londres.

FOTO: INTELLIGENTE SQUARED.



Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título
24/08/2014	LA TERCERA - STGO-CHILE	37	3	EL AFAMADO PROGRAMA DE DEBATES BRITANICO QUE ATERRIZA EN CHILE

### Cristina Cifuentes

Si bien los primeros registros datan desde la antigua Grecia, no fue sino hasta la Edad Media, especialmente en Reino Unido, cuando adoptaron una estructura más parecida a la que se conoce en la actualidad. Se trata de los debates, los que ahora gozan de gran popularidad en ese país gracias a la iniciativa del empresario John Gordon y del periodista británico Jeremy O'Grady.

Porque en 2002, quien es el director de la afamada revista *The Week* decidió reflotar esta forma de contraponer argumentos y creó *Intelligence Squared (IQ2)*, un foro que, con preguntas como ¿Sería mejor el mundo sin una religión?, se ha transformado en un éxito.

La idea, que ya ha sido adoptada en Australia, Grecia, Israel, Estados Unidos y Hong Kong, aterrizará en Chile, gracias a un acuerdo entre **La Tercera** y la Red Alta Definición de la Universidad del Desarrollo (RAD UDD).

El IQ2 tiene un formato al

“estilo Oxford”, es decir, con un equipo a favor y el otro en contra del tema a debatir. Antes de que comience el intercambio de argumentos, la audiencia registra su opinión usando un sistema de votación electrónico, cuyos resultados son anunciados con posterioridad. Cada integrante de los equipos tiene siete minutos para exponer sus argumentos. Después de esto, el moderador recibe las preguntas de la audiencia, que deben ser un desafío para los participantes, ya que sólo tendrán una última oportunidad de dos minutos para hacer que la audiencia cambie de opinión. Los asistentes entregarán su veredicto final votando nuevamente si están a favor, en contra o indecisos sobre el tema propuesto y los resultados se compararán con la votación realizada antes del debate. El equipo ganador será quien haya podido cambiar de postura a más personas.

¿Hay realmente injusticia en la desigualdad? será el primer tema a debatir en Chile el próximo 2 de septiembre en el Centro de las Artes 660.

Un equipo estará compuesto por la ex candidata presidencial y ex ministra del Trabajo, Evelyn Matthei, el crítico de cine y asesor de la dirección del diario **La Tercera**, Héctor Soto, y Axel Kaiser, director ejecutivo de la Fundación para el Progreso. Ellos se enfrentarán a Andrés Velasco, ex candidato presidencial, ex ministro de Hacienda y fundador de Fuerza Pública; Ernesto Ottone, director de la cátedra Globalización y Democracia de la Universidad Diego Portales y Patricio Fernández, fundador y director de *The Clinic*. El moderador de la discusión será el director de **La Tercera**, Guillermo Turner.

Este primer encuentro será transmitido por CNN y su entrada será liberada.

IQ2 ha contado con una gran variedad de celebridades y figuras entre sus participantes como es el caso del ex presidente norteamericano Jimmy Carter, el comediante británico, Stephen Fry, el actor estadounidense Sean Penn y el escritor y filósofo italiano, Umberto Eco, entre otros. ●

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título
24/08/2014	LA TERCERA - STGO-CHILE	37	4	EL AFAMADO PROGRAMA DE DEBATES BRITANICO QUE ATERRIZA EN CHILE

## ENTREVISTA JEREMY O'GRADY

### CO-FUNDADOR DE INTELLIGENCE SQUARED:

#### ❏ ¿Por qué han generado atracción estos debates?

❏ Son atractivos, porque tienen algo que está en lo más profundo de los seres humanos que es ver ambos lados de un argumento. Nosotros aprendemos cuando leemos los diarios, que tienden a reforzar nuestros prejuicios y eso también es inherente a los seres humanos. Pero hay otro aspecto, especialmente cuando las personas tienen educación y se refieren a que las personas quieren saber lo que su oponente está diciendo. Otra razón es que es una de las pocas ocasiones cuando el teatro y el mundo intelectual se reúnen y disfruta de la compañía del otro. Una de las cosas fantásticas del debate es que se logra una buena dramatización, porque una persona buena

para los debates es un buen actor, sabe cómo atraer a la gente, sabe cómo hacer reír. Los debates son muy buenos para la democracia.

#### ❏ En Chile aún no existe una cultura del debate como en Reino Unido y se confunde con discusión.

❏ La gente tiene que acostumbrarse a debatir, pero también tiene que tener la oportunidad para hacerlo. Los debates son discusiones, pero con reglas, con un moderador. El punto del debate no es evitar que se produzca una discusión, sino que conducir esa discusión en un programa de pensamiento productivo y también, entretenido. Creo que puede funcionar en Chile, el país tiene una tradición intelectual de larga data.

#### ❏ ¿Hay algún debate que

#### usted más recuerde?

❏ Recuerdo uno, en el que participé, sobre si era bueno o malo pagar por sexo. El panel tenía gente muy interesante hablando a favor y en contra. Otro que me gustó mucho fue uno que tuvimos sobre el proceso de paz de israelíes y palestinos, en el que se dividió al panel entre los que eran optimistas y quienes no lo eran. La estructura del debate de IQ2 es que los argumentos se exponen en siete minutos.

Sí, una de las razones es porque la banda de la atención de los seres humanos tiende a decaer después de cinco minutos. Un discurso corto tiene la virtud de garantizar que la audiencia escuche. Otra razón es que tenemos dos bandos y además queremos que la gente participe.